

Italia espera un desplome económico y una lenta recuperación por el coronavirus



El Banco Central italiano estimó hoy que la economía del país podría caer entre el 9 y 13% a raíz de la pandemia de coronavirus y que «hará falta tiempo para volver a una situación de normalidad», a horas de que el Gobierno defina cómo reabrirá las fronteras de las regiones a partir del 3 de junio en base a un monitoreo de la curva epidemiológica que aparece «alentador» en los últimos días.

«En el escenario de base, la caída de la actividad productiva en 2020 sería cercana al 9%, con una recuperación para el año próximo de cerca de la mitad de lo perdido», planteó el gobernador de la entidad monetaria, Ignazio Visco, en una charla virtual sobre las consecuencias de la pandemia.

Según Visco, «en hipótesis más negativas, aunque no extremas, el Producto Bruto Interno se podría reducir hasta el 13% y la recuperación en 2021 sería muy lenta».

«Hará falta tiempo para volver a una situación de normalidad, presumiblemente distinta a la que estábamos habituados hasta hace pocos meses», afirmó.

Este viernes, el ministro de Salud, Roberto Speranza, afirmó que «por el momento no hay razones» para que el 3 de junio no se habiliten los desplazamientos entre las regiones, como había anunciado el premier Giuseppe Conte a inicios de mayo.

«No hay motivos para cambiar la fecha del 3 de junio. Monitorearemos la reapertura

programada de los desplazamientos en las próximas horas»; planteó Speranza en declaraciones a la prensa italiana, tras una reunión de gabinete en la que se analizó la curva epidemiológica del país, clave para definir la luz verde a los movimientos entre regiones.

Más de 33.000 personas han muerto en Italia por el coronavirus y el país inició el 4 de mayo una salida gradual de las medidas de restricción vigentes desde el 10 de marzo para tratar de contener la pandemia.

El coronavirus golpeó especialmente a la norteña región de Lombardía, que aporta el 22% del PBI del país, y que concentra aún el 48% de los positivos actuales de Covid-19 y un porcentaje similar de los fallecimientos desde el inicio de la pandemia.

En las próximas horas, en base al informe epidemiológico semanal que deberá analizar el premier Giuseppe Conte, el Gobierno definirá si el 3 de junio reabre las fronteras internas de todas las regiones o si plantea una apertura gradual.

En ese marco, tres regiones del norte del país, Lombardía, Piamonte y Emilia-Romaña, sumaron el 87% de los 516 nuevos contagios registrados hoy.

Al mismo tiempo, 14 de las 21 regiones y provincias autónomas informaron hoy de cinco o menos nuevos casos en las últimas 24 horas, lo que marca la heterogeneidad de la difusión de la enfermedad a más de tres meses del primer caso registrado.

De todos modos, según Speranza, «los datos del monitoreo semanal son alentadores. Los sacrificios de la cuarentena produjeron estos resultados, pero debemos continuar por el camino transitado con gradualidad y cautela».

«El índice de transmisibilidad R_t , que marca a cuántas personas puede infectar un enfermo de coronavirus, quedó debajo de 1 en todas las regiones», aseguró Speranza.

Protección Civil informó también que 87 personas murieron en las últimas 24 horas por coronavirus, para llevar el total a 33.229 desde el inicio de la pandemia.

En ese marco, el presidente del Instituto Superior de Sanidad, Silvio Brusafarro, advirtió hoy que «las reaperturas serán el desafío más importante» y pidió cautela de cara a una posible segunda ola de contagios tras el verano.

«Por los escenarios que imaginamos, en otoño, una patología como el Sars-CoV-2 se puede difundir todavía más y confundirse con otras sintomatologías de tipo respiratorio»; agregó en una exposición en la Cámara de Diputados, usando el nombre técnico del nuevo coronavirus.

En esa línea, Brusafarro planteó que «la famosa hipótesis de la segunda ola de contagios está relacionada a esto que, desde el punto de vista técnico científico, es un dato objetivo, por lo que con la llegada del otoño hay una probable difusión mayor del



coronavirus».